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羊城晚报讯 记者王沫依报
道：7 月 29日，香港科技大学（广
州）［下称“港科大（广州）”］发布
2022年研究生自主招生简章，持
有境外大学研究生录取通知书，
原计划就读境外硕博项目的中国
内地学生可申请。

7 月 28 日，教育部发文表示
将继续支持部分合作办学机构和
项目面向出国留学受阻的学生开
展相关招生工作。此次港科大
（广州）自主招生简章正是基于这
一背景，回应社会关切和需求，拓
展留学计划因新冠肺炎遇阻学生
的就学路径，根据《中华人民共和
国中外合作办学条例实施办法》
（中华人民共和国教育部令第 20
号），并结合学校研究生招生工作

实际情况制定。
据了解，港科大（广州）本次

研究生自主招生共开放全部 14
个专业，其中硕士学制2年，具备
相关研究领域硕士学位者申请博
士学制为 3年。申请人需于 8月
5日下午 1时之前提交符合要求
的申请材料进行报名，学校将邀
请通过初筛的申请人进行专业面
试，后择优录取。毕业后学生仅
被授予香港科技大学的相应硕博
学位证书，并可在教育部留学服
务中心获得认证。

港科大（广州）特别提醒，本
次招生将由学校直接开展，不会
以任何形式授权任何机构、企业
和个人开展名额预定、培训、有偿
咨询。

羊城晚报讯 记者罗仕报
道：29日，广州市纪委监委通
报了2022年上半年全市纪检监
察机关监督检查审查调查情
况 。 记 者 获 悉 ，2022 年 上 半
年，广州市纪检监察机关共处
分1014人。

据悉，2022年上半年，全市
纪检监察机关共接收信访举报
5859件次，处置问题线索4077
件 ，谈 话 函 询 305 件 次 ，立 案
2036件，处分1014人（其 中 党
纪处分897人）。处分厅局级干

部26人，处级干部105人，科级
干部115人，一般干部55人，农
村、企业等其他人员713人。

2022年上半年，全市纪检
监察机关运用“四种形态”批
评教育帮助和处理共 3427人
次。其中，运用第一种形态批
评教育帮助2340人次，占总人
次的68.3%；运用第二种形态处
理737人次，占21.5%；运用第
三种形态处理172人次，占5%；
运 用 第 四 种 形 态 处 理 178 人
次，占5.2%。

广东制造业贷款
同比多增1903亿元

据悉，今年以来，人民银行
广州分行推动碳减排、科技创
新、交通物流等专项政策工具
加快落地，联合相关部门建立
政策支持企业白名单，指导金
融机构主动对接，加大对制造
业、基础设施业、科技创新、绿
色发展等领域信贷支持力度。

数据显示，上半年，广东制
造业贷款增加3936亿元，同比多
增1903亿元，增量创下历史新
高。结构方面，投向更加精准，重
点领域、薄弱环节和受疫情影响
严重群体贷款增长得到进一步改
善。基础设施业贷款余额同比增
长14%。科技型中小企业、高新
技术企业、专精特新“小巨人”企
业 贷 款 余 额 同 比 分 别 增 长
29.7%、24.5%和68.4%。绿色贷
款余额同比增长58.9%。

“二季度以来，党中央、国
务院和省委、省政府及时出台
了稳经济一揽子政策措施，人
民银行明显加大了稳健的货币
政策实施力度，人民银行广州
分行坚决贯彻和落实落细上述
各项决策部署，充分发挥货币
政策工具的总量和结构双重功
能，进一步加大了对实体经济
的资金支持力度。”人民银行广
州分行副行长陈玉海表示，数
据显示，6月份以来，全国和广
东工业、消费、出口、就业等主
要经济指标企稳向好，这说明
金融逆周期调节助企纾困和稳
经济的政策效果正在显现，金
融对实体经济的资金支持合理
充裕、精准有效。

大湾区超3万人参
与“跨境理财通”

对于即将“满周岁”的跨境
理财通运行情况，人民银行广

州分行副行长陈玉海透露，下
一步将适时拓宽“跨境理财
通”、FT 账户等试点的深度和
广度。

据悉，“跨境理财通”试点，
不仅拓宽了大湾区居民跨境投
资渠道，也为境内外银行深度
合作提供了有利契机，有助于
构建多层次的金融对外开放格
局。试点以来一直保持较高的
热度，目前运行平稳，呈现出试
点银行多、参与主体广、业务量
适中和产品范围宽四个特点。

据悉，目前，粤港澳三地超
过60家银行参与试点，覆盖大
多数的银行机构，形成了一张
覆盖大湾区的金融服务“网”，
为大湾区居民享受无差异的优
质金融服务提供了保障。涵盖
主要的中低风险产品，包括存
款类产品、基金类产品、债券类
产品等，基本满足了大湾区居
民跨境投资理财产品的需求。

截至 2022 年 6 月末，粤港

澳大湾区超过3万人参与了试
点。其中，北向通逾 2 万人、
南向通近 1 万人，港澳居民参
与热度高。试点以来，累计办
理“跨境理财通”相关资金汇
划 1.1 万笔，金额 11 亿元。其
中南向通 3000 多笔，金额 7亿
元；北向通近 8000 笔，金额 4
亿元。

“下一步，人民银行广州
分行将继续推动‘跨境理财
通’健康发展。”人民银行广州
分行跨境办处长陈威表示，一
方面，扩大宣传让更多投资者
享受政策红利，优化流程促进
业务办理便利化，引导更多银
行参与试点并利用金融科技
完善服务，联合境内外监管部
门共同加强投资者保护。另
一方面，积极探索“跨境理财
通”合作新渠道，拓宽“跨境理
财通”的深度和广度，进一步
促进粤港澳三地金融市场互
联互通和深度融合。

羊城晚报讯 记者黄宙辉、
通讯员梁彦兰报道：7 月 29 日，
《粤剧表演艺术大全·音乐卷》首
发式暨“戏曲传统曲牌交流欣赏
会”在广州图书馆举行。《粤剧表
演艺 术大全》（以 下 简 称《大
全》）被誉为“粤剧百科全书”，

“音乐卷”是继“做打卷”和“唱
念卷”出版后的第三卷，发掘、整
理了一大批有价值的粤剧音乐
资料，为后人留下了宝贵的粤剧
音乐财富。

本次活动由中共广州市委
宣传部、广州市文化广电旅游
局、中国非物质文化遗产保护中
心主办，《大全》编委会、广东粤
剧促进会、广州市振兴粤剧基金
会承办。

“音乐卷”厚达
1070多页

粤剧音乐是粤剧最重要的
组成部分，也是最能体现粤剧与
其他地方戏曲剧种区别的重要
标志。它包括声腔、器乐两大范
畴，形成了以板腔体为主、曲牌
体为辅的多样性音乐体系，并以
其具有鲜明的地方性而在中国
戏曲音乐中独树一帜。

在首发式上，广东省文联副
主席、《大全》主编倪惠英介绍，
《大全》团队在编纂音乐卷过程
中，运用现代科技手段，翔实反映
了粤剧音乐艺术的全貌，把近百
年来最有特色的粤剧音乐发掘、
整理出来，为推动粤剧更好地传
承与发展，积累了厚实的理论基
础和实践基础。明年年底前，力
争完成《大全》其余两卷（舞美卷
和剧目卷）的编纂和出版工作。

《大全·音乐卷》分为“器乐
篇”“锣鼓篇”“曲牌篇”，仅页码
就达到 1070 多页，是一部颇县
规模的典籍。《大全·音乐卷》集
图、文、音、像于一体，成为一部
系统化、规范化、标准化、数字化
的教科书和工具书。全卷除了

器乐和锣鼓的内容十分丰富之
外，在曲牌篇中还收入了传统牌
子套曲11套、散曲100多首、小
曲640多首。在这批小曲中，除
了前人总结的小曲外，还增加收
入了近 30 年的新小曲，体现了
粤剧音乐兼收并蓄、海纳百川的
艺术风格。

值得一提的是，在对传统粤
剧曲牌（套曲、牌子、大调）和小
曲的整理中，编纂团队采取了简
谱与工尺谱同时呈现的做法，保
证了乐谱的完整性和严谨性。
北京的专家认为，保留工尺谱具
有长远意义。

戏曲艺术家用官
话示范演唱

“这次编纂《大全·音乐卷》，
编辑部特别邀请了当今粤港两
地最有影响的粤剧表演艺术家，
对近百年来几近失传的传统牌
子演唱曲、大调，以官话的形式
进行了示范演唱。这当中包括
了香港的阮兆辉、罗家英、何家
耀、郑咏梅、林颖施等，广东省内
的倪惠英、黎骏声、蒋文端、陈韵
红、邓志驹、李伟骢等。”倪惠英
说，上述粤剧表演艺术家进行的
演唱示范，对粤剧音乐的传承起
到十分重要的作用。

在当天的“戏曲传统曲牌交
流欣赏会”上，主办方还邀请了
与粤剧有血缘关系的昆曲、滩簧
等艺术家，与广东的粤剧名家一
起，用舞台官话交流演唱古老牌
子、小曲。

“《大全》具备导向性、系统
性和示范性三个特性。粤剧界
率先编撰和出版了《大全》，在全
国348个剧种中具有示范意义，
值得我国戏曲界好好学习、研究
和推广。”中国文联原副主席、文
化部原副部长董伟在首发式上
盛赞，“《大全·音乐卷》的出版，
是弘扬粤剧艺术、弘扬中华优秀
传统文化又一丰硕成果。”

羊城晚报讯 记者张璐瑶、
通讯员粤公宣报道：记者 7 月 28
日晚从广东省公安厅获悉，自
夏季治安打击整治“百日行动”
开展以来，全省公安机关重拳
打击各类违法犯罪行为，大力
整治社会治安问题，用实际行
动坚决维护社会治安大局持续
安全稳定。

7月 28日凌晨，省公安厅采
取异地用警、合成作战方式，统
一开展专案收网行动，一举打
掉隐匿盘踞在汕尾海丰地区以
彭某权、彭某层为首的涉走私
违法犯罪团伙和以叶某新、叶
某翰为首的涉黑恶犯罪团伙。

截至 28 日上午 12 时，共抓获团
伙犯罪嫌疑人 127 名，涉案的 6
名核心对象悉数落网，捣毁涉
黄、赌及非法盗挖采砂等涉案
场所 5 处，查扣涉案车辆、作案
工具一大批。

据了解，上述违法犯罪团
伙，通过公司化运作，以私养黑、
以黑护私，在汕尾市海丰县隐匿
盘踞 20 余年，涉嫌走私、故意伤
害、非法持有枪支、非法拘禁、非
法采矿、开设赌场、敲诈勒索等
多类突出违法犯罪，通过插手工
程、欺行霸市、非法采砂等手段
大肆敛财，造成极为恶劣的社会
影响。

羊城晚报讯 记者黄宙辉、
通讯员文瑶报道：位于广州越
秀区桂花岗的广州粤剧院即将
乔迁。7 月 29 日，记者从广州
粤剧院获悉，该院将于今年年
内搬迁进驻珠江新城的新址。
新址位于广州天河区马场路与
海安路交叉路口西北侧，西邻
红线女艺术中心。

为 充 分 展 示 广 府 文 化 内
涵 ，增 强 粤 剧 文 化 软 实 力 和
品 牌 影 响 力 ，提 升 广 州 粤 剧
院 形 象 辨 识 度 和 社 会 认 知
度，该院从即日起至 2022 年 8
月 20 日，面向社会公开征集
广 州 粤 剧 院 院 标（LOGO）设
计方案。获奖作品最高可获
2 万元奖励。

粤剧是岭南文化的象征与
文化载体，拥有 500 多年发展
底蕴和深厚的群众基础，素有

“南国红豆”之美誉，为广东省
最大的地方戏曲剧种。

广州粤剧院是广州市文旅
系统直属的国有文化院团，集
粤剧表演、文艺创作、剧场经
营、艺术培训于一体，是全球传
承、弘扬、发展粤剧艺术的专业

性龙头单位。剧院现有中国戏
剧梅花奖“二度梅”、上海“白玉
兰”奖获得者欧凯明，中国戏剧
梅花奖获得者黎骏声、陈韵红、
崔玉梅、苏春梅、吴非凡等高层
次粤剧表演人才，此外还拥有
一批表演、演奏、作曲、舞美、服
装等优秀人才。

广州粤剧院的前身广州粤
剧团成立于 1953 年 2月。2009
年 6月 25日，由广州粤剧团、广
州红豆粤剧团组建而成的广州
粤剧院正式挂牌成立。

其中，广州粤剧团是在原
广州粤剧一团的基础上，经调
整充实一批中青年艺术骨干后
于 2001 年 6月重新组建。创作
演出了众多优秀剧目《白蛇传》
《女儿香》《睿王与庄妃》等。

广州红豆粤剧团由著名粤
剧大师红线女创建于 1990 年，
担负着继承和发展马师曾、红
线女流派艺术的重要任务。排
演了一批马红代表剧目《关汉
卿》《刁蛮公主戆驸马》《搜书
院》等，同时亦创作排演了《刑
场上的婚礼》《南越宫词》等优
秀新编剧目。

羊城晚报讯 记者张文，通
讯员杜海涛、江敏、何立坚摄影
报道：今年 7 月 29 日是第 12 个

“全球老虎日”。当天记者从韶
关华南虎繁育研究基地获悉，华
南虎“梦梦”于21日凌晨0时 50
分产下一只雄性华南虎幼崽，这
也是基地开展繁育研究工作以
来诞生的第5只雄性华南虎。

在基地育婴房内，记者见到
了刚出生不到 10天的新生华南
虎幼崽，它正安安静静地趴在育
婴箱内，耳朵耷拉着，不时还抖
上一抖，看起来睡得很香甜。

不知是不是猫科动物天生
的敏锐让它察觉到外人的到来，
不一会其就醒了过来，还未睁眼
的它开始慢慢在育婴箱内匍匐爬
动，到处探索。一会儿使出“吃奶
的劲”颤颤巍巍地站起来，连小尾

巴都在跟着用力，一不小心还摔
了个跟头，露出圆滚滚的肚皮，憨
态可掬；一会儿用力地扒拉育婴
箱，奶声奶气地“仰天长啸”，似乎
在向我们宣示这是它的“领地”。
不多时，探索累了的虎宝宝又趴
了下去，呼呼地睡着了。

据饲养员雷胜桥介绍，新生
华南虎幼崽的母亲是“梦梦”，父
亲是“小满”。在幼崽出生当天的
13时10分，工作人员就将幼崽从
母虎身边取出，并给它做了初步
体检，各项指标均显示幼崽非常
健康。刚取出时幼崽的体重是
850克，现在已经增长到了1310
克，而且还在以每天50-60克的
增幅增长，进食、活动、排便的情
况也很正常。

“华南虎幼崽会在育婴房生
活3个月左右，在这段时间里，我

们饲养员会轮班 24小时进行照
顾，每3个小时就会给它喂一次
奶，还要经常帮助刺激排便。”雷
胜桥告诉记者，刚生产完的华南
虎“梦梦”正在“坐月子”，每天都
会给它准备“营养月子餐”，帮助
她尽快恢复身体。

至此，韶关市华南虎繁育研
究基地的虎群数量发展到了 14
只，包括5只幼虎、9只成年虎，6
只雌虎、8只雄虎。基地相关负
责人表示，近年来，虽然华南虎
种群数量发展向好，但总数还是
相对较少，仍需加大保护力度。
希望社会各界人士对华南虎这
一濒危物种给予更高的关注，积
极参与到华南虎保护行动中来，
让濒危的华南虎种群能够在“善
美韶关”的土地上开枝散叶、发
展壮大。

上半年广东制造业贷款
增加3936亿元

增量创下历史新高
羊
城
晚
报
记
者

戴
曼
曼

7月29日，在上半年广东
省金融运行形势新闻发布会
上，人民银行广州分行公布的
数据显示，上半年，广东社会
融资规模增量达2.5万亿元，
同比多增 2954 亿元。6 月
末，广东本外币贷款余额23.9
万亿元，同比增长 12.3%，增
速比一季度末提高0.3个百分
点；存款余额31.3 万亿元，同
比增长 9.7%，增速比一季度
提高 0.6 个百分点。“社会融
资规模和货币信贷总量继续
保持平稳较快增长，高于同期
广东经济名义增速，对实体经
济的资金支持保持合理充裕，
体现了逆周期调控的政策要
求，为对冲经济下行压力、托
底经济渡过难关、稳住宏观经
济大盘提供了有力支持。”人
民银行广州分行副行长陈玉
海分析表示。

《粤剧表演艺术大全·音乐卷》首发
集图、文、音、像于一体，为一部系统化、

规范化、标准化、数字化的教科书和工具书

广州粤剧院年内乔迁至珠江新城
公开征集院标，一等奖作品可奖2万元

今年上半年
广州市纪检监察机关处分1014人

处分厅局级干部26人、处级干部105人

广州粤剧院新址建筑外观效果图 广州粤剧院供图

广东公安捣毁两个
特大涉黑恶走私犯罪团伙

港科大（广州）发布
2022年研究生自主招生简章

韶关华南虎繁育研究基地
又一“虎将”亮相

每日优鲜被曝“原地解散”

生鲜电商巨头为何挺不住了？

▲▲幼虎在保温箱里伸头探索幼虎在保温箱里伸头探索
▼▼幼虎扒拉着育婴箱幼虎扒拉着育婴箱

饲养员会轮班24小时照顾虎崽

危机或因融资未到账

7月28日晚间，一个15分钟
38秒的会议录音在网上流传开
来，一位每日优鲜高管和一位HR
共同宣布：由于投资款项未能如
期到账，每日优鲜工薪暂缓发放，
大部分员工的工作截止于7月28
日，7月之后的社保、公积金等需
要大家自理。录音流传到社交平
台之后，“每日优鲜公司解散”迅
速登上热搜。

对于每日优鲜“解散”消息，
每日优鲜工作人员对媒体回应
称，在实现盈利的大目标下，公司
对业务及组织进行调整。次日
达、智慧菜场、零售云等业务不受
影响。由于业务调整，部分员工
离职，公司目前正积极寻求一切
可能的方案，最大限度保障员工
权益。

记者了解到，近日，每日优鲜
曾宣布与山西东辉集团签订了战
略投资协议，按照协议规定，山西
东辉集团计划向每日优鲜进行价

值2亿人民币的股权投资。但据
每日优鲜内部人士透露，该笔融
资尚未到账。

29日晚间，每日优鲜有关负
责人向媒体表示，每日优鲜创始
人兼首席执行官徐正现在仍在北
京，此外，该公司所有的高管也仍
在北京。

四年亏损近百亿元

公开资料显示，北京每日优
鲜电子商务有限公司成 立于
2014年10月，注册资本约31.95亿
元 人 民 币 ，由 Missfresh HK
Limited全资持股。2014年12月，
每日优鲜获得500万美元天使轮
融资；2015年5月，获得腾讯领投
1000万美元A轮融资，此后又获
得多轮融资，其中不乏腾讯、老虎
环球基金、浙商创投等知名机构。

在资本加持下，2018年上半
年，每日优鲜在生鲜电商行业的
用户规模占比已突破50%，连续4
个季度领跑行业。2019年业务覆
盖约20个城市，最高峰时拥有约

5000个前置仓。
到了2021年6月，每日优鲜

以13美元的发行价在美国纳斯达
克上市，成为“生鲜电商第一
股”。但上市即巅峰，此后每日优
鲜股价持续走低，今年4月跌至1
美元以下。

7月28日美股盘前，每日优鲜
更是跌超40%，开盘后一度跌近
50%，截至发稿时，仍跌近40%报
0.142美元。

数据显示，2018年至2020年
每日优鲜净亏损分别为22.32亿
元 、29.09 亿 元 和 16.49 亿 元 。
2021年前三季度又亏损30.17亿
元，算下来，每日优鲜已亏损近百
亿元。

此前业务多次收缩

在广州工作生活的廖女士偶
尔会使用该平台购买生鲜水果，
前段时间，她发现每日优鲜好像
没有极速达服务了。“我当时想要
购买水果，发现要第二天才能送
达，感觉有点慢，以为是库存不足

之类的原因导致的，便改用了别
的平台。”廖女士29日对记者表
示，等到她昨天看到消息再下单，
却为时已晚，“我APP上的礼品卡
余额还没用完呢（见左图）”。

实际上，裁员和供应商欠款
的消息始终围绕着每日优鲜。今
年5月，每日优鲜拖欠供应商款项
被北京朝阳区人民法院强制执行
532万元的新闻，引发外界关注，
而此时距离每日优鲜上市仅仅一
年时间。作为曾经的“生鲜电商
第一股”，每日优鲜已收到两次退
市警告函，2021年年报“难产”，
昔日风光已不复存在。

今年以来，每日优鲜极速达
业务历经多轮收缩。今年6月底，
每日优鲜在全国13个城市有前置
仓站点。在随后的6月30日-7月
2日三天内，每日优鲜连续关闭了
苏州、南京、杭州、青岛、深圳、广
州、济南、石家庄、太原等9个城市
业务。直至7月28日，每日优鲜
极速达业务全国关停。由此可
见，每日优鲜的“倒下”并不是突
发的，其实早有预兆。

羊城晚报记者 沈钊

7月28日晚间，网传每日优鲜
全员录音流出，关于每日优鲜“原
地解散”的消息传得沸沸扬扬。
当天，每日优鲜还发布通知称，确
认关闭30分钟极速达服务，被网
友戏称为“昨日优鲜”。到了7月
29日下午，更有多名每日优鲜供
应商向媒体爆料称，从去年年底
开始，每日优鲜回款出现问题，截
至目前供应商端拖款的金额已经
超过八位数。作为美股上市“生
鲜电商第一股”的每日优鲜，究竟
是如何走到这一步的？


